
Verein Städtli-Bibliothek Lichtensteig 
 

Protokoll der Hauptversammlung vom 5. Mai 2023 

 

19.00 Uhr, Kalberhalle Lichtensteig 

 

Anwesend: 23 Personen 

Entschuldigt: Gemäss Liste beim Präsidenten 

 

 

 

Begrüssung 

 

Mit einem Dank an die anwesenden treuen Mitglieder begrüsst Präsident Pe-

ter Baumgartner zur diesjährigen Hauptversammlung. Er gibt die Entschuldi-

gungen bekannt. Die Einladungen wurden fristgerecht versandt. Es sind keine 

schriftlichen Anträge eingegangen.   

 

 

1. Protokoll der HV 2022 

 

Das Protokoll der letzten HV vom 18. Mai 2022 wird genehmigt und dem Ver-

fasser verdankt.   

 

 

2. Jahresbericht 2022 der Bibliotheksleitung 

 

Gabriela Schneider verliest den Jahresbericht der Bibliotheksleitung. Stich-

worte dazu: Prix Chronos / Buchstart für Kinder von 2- 3 Jahren / Bücherbox in 

der Stadtau / Lesung mit der Krimiautorin Christine Brand / Büchervorstellung 

im Herbst / Teamanlass in Appenzell / „Gschichtefritz“ / Adventsfenster. Mit 

Applaus wird der Bericht und die Arbeit des Teams verdankt. 

 

 

3. Jahresbericht 2022 des Präsidenten 

 

Unser Präsident, Peter Baumgartner, berichtet über seine Arbeit. Zusammen 

mit dem Vorstand hat er dafür gesorgt, dass die Rahmenbedingungen für die 

Städtli-Bibliothek stimmen und so deren Betrieb ermöglichen. Eine Dauerauf-

gabe ist die Arbeit aus dem Strategieprozess. Eine überraschende und grosse 

Aufgabe ergab sich aus der Anfrage der Ortsgemeinde zu einem allfälligen 

Zusammengehen in der ehemaligen Liegenschaft Bleiker an der Hauptgasse 

(siehe Traktandum 7). 

Die Anwesenden nehmen den Bericht und die Arbeit des Präsidenten mit Ap-

plaus dankend entgegen. 

 

 

 

 



4. Rechnung 2022 und Revisorinnenbericht 

 

Für die im Mutterurlaub entschuldigte Kassierin Rahel Näf legt der Präsident die 

Jahresrechnung 2022 vor und erläutert sie. Die Jahresrechnung ergibt einen 

Gewinn von Fr. 590.47 bei einem Gesamtaufwand von Fr. 46‘198.96. Das Ver-

mögen betrug per Ende Jahr Fr. 42‘241.42. Es wurden keine Rückstellungen auf-

gelöst und die budgetierten Ausgaben wurden teilweise unterschritten. 

Trix Gretler verliest den Bericht der beiden Revisorinnen. Die Rechnung wurde 

geprüft und in Ordnung befunden, sodass sie in zwei Anträgen Genehmigung, 

Entlastung und Verdankung beantragen.  

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und die gute Arbeit verdankt. 

 

 

5.  Budget 2023 

 

Das Budget für das Jahr 2023 sieht ein Defizit von Fr. 1‘800.-- vor. Die Unterhalts-

kosten für Bücher wurden erhöht sowie auch für die Anlässe und Personalkosten 

aufgrund der TOM 2023. Das Budget wird einstimmig genehmigt.  

 

 

6. Wahlen  

 

Als Vertreter der Jost-Bürgi-Schule stellt sich Raphael Dudli für die Mitarbeit im 

Vorstand zur Verfügung. Er ist Primarlehrer und Schulleiter. Er wird einstimmig 

bestätigt. 

 

 

7. Projekt mit Toggenburger Museum und Ortsgmeinde Lichtensteig 

 

Der Präsident hat die Vereinsmitglieder bereits am 15. März 2023 über die Ver-

handlungen betreffend Verlegung der Bibliothek an die Hauptgasse infor-

miert. Er erläutert ausführlich die Überlegungen zum Standortwechsel. Eine Zu-

sammenarbeit mit dem Toggenburger-Museum würde bessere Öffnungszei-

ten und Synergien im Betrieb bringen. Zur Zeit ist noch nichts entschieden. Das 

Projekt wird nur weiter verfolgt, wenn ein Mehrwert entsteht. Dabei sollen die 

Betriebskosten nicht wesentlich steigen. Für die Weiterbearbeitung wurde eine 

Projektbegleitung eingesetzt, um die Details genau abzuschätzen. Die Finan-

zierung der Projekt-, Umzugs- oder Einrichtungskosten werden nicht der or-

dentlichen Rechnung belastet. Sie sollen über Mittel Dritter (Stiftungen, Ge-

meinde, Kanton, etc.) finanziert werden. Ziel ist es, eine allfällige Realisierung 

auf Ende 2024 zu erreichen.  

Diskussion: 

➢ Klaus Amman liegt es am Herzen, dass die Bibliothek erfolgreich weiter 

geht. Er unterstützt die Weiterarbeit am Projekt. 

➢ Clarisse Pellizzari erwähnt die sehr günstige Miete am jetzigen Standort 

und interessiert sich, wie die Schule den neuen Standort beurteilt. – Der 

Präsident sagt, dass die Ortsgemeinde uns als Untermieter die gleichen 

Bedingungen wie bisher gewährt. Peter Stocker erklärt, dass die 



Erdgeschoss-Nutzung gegenüber früher günstiger geworden sei, da die 

Hauptrendite mit den Wohnungen erzielt wird. 

➢ Christoph Altherr stellt die Frage, ob eine 24-Stunden-Nutzung machbar sei 

und nicht zu Missbrauch führen könnte. Der Präsident bestätigt, dass das 

Betriebskonzept sehr aufmerksam bearbeitet werde. 

 

 

8. Allgemeine Umfrage 

 

➢ Peter Baumgartner macht auf das nächste Projekt aufmerksam. Nächste 

Woche beteiligt sich unsere Bibliothek an der TOM, zusammen mit ande-

ren Toggenburger Bibliotheken. 

➢ Gemeinderat Peter Stocker sagt, dass der Gemeinderat sehr erfreut von 

den Plänen der Bibliothek Kenntnis genommen habe. Er sieht auch einen 

Mehrwert für das Städtli. Peter dankt dem Präsidenten, dem Team und 

dem Vorstand für die weitsichtige Tätigkeit. 

 

 

Schluss: 20.00 Uhr. 

 

 

Lichtensteig, 6. Mai 2023 

 

 

Der Aktuar    Fridolin Eisenring 

 

 

 

 

 

Anschliessend an die HV erleben wir eine Lesung von Rebekka Salm mit ihrem 

Erstlingswerk „Die Dinge beim Namen“. Erfreulicherweise stossen noch neue  Zu-

hörerinnen zu den Versammlungsteilnehmenden. 

 


